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これ、知ってる？ 

ローマ・カトリック教会の第 266 代ローマ教皇であるフランシスコ教皇（初のイエズス会、初

のアルゼンチン出身）が 2025 年 4 月 21 日に 88 歳で亡くなりました。ローマ法王、ローマ教
皇、両方の言い方がありますが、違いはあるのでしょうか。 
政府の正式呼称は「法王」（それに伴い報道関係も）を、カトリック教会では「教皇」を使
うのが一般的で、混在していました。 
2019 年 11 月にフランシスコ教皇が訪日される際に、日本政府は「ローマ教皇」を使用す
ると発表して以来、「教皇」で統一されるようになりました。バチカン大使館の呼称「ロー
マ法王庁大使館」は、設立当時は「法王」と訳すことが多かったため。 
今年 2025 年 5 月 8 日のコンクラーベ 2 日目午後の 1 回目（第 1 日目から 4 回目）の投票
で第 267 代教皇にレオ 14 世（初の聖アウグスチノ修道会、初のアメリカ出身）が選出されました。 
 

ローマ法王と

ローマ教皇

 

記念日カレンダー 5 月 30 日 ～ 530 運動の日 ～ 

「ごみを出さない、作らない 530 のまち」「ごみを拾う 530 のまち」「資源・エネルギーを大切にする 530 の
まち」「環境学習を行う 530 のまち」は、530 運動の目標です。 
5 月 30 日は、「530 運動の日」。 「530＝ゴミゼロ」、語呂合わせによるものです。愛知県豊橋市役所に事務局
を置く「530 運動環境協議会」が制定しました。 
豊橋市に 530 運動の推進を訴えたのは豊橋山岳会。高度成長期の昭和 40 年代に、豊かになってレジャー人
口が増え、多くの人が山や湿原などを訪れるようになると同時に、大量のごみが残されあふれかえるように
なりました。昭和 50 年 11 月 11 日（豊橋市民の日）に、全市一斉の 530 運動実践活動が初めて開催され、
約 12 万人が参加し公園など公共の場の清掃を行いました。その後、春の 5 月 30 日、秋の 11 月 11 日にゴ
ミゼロ運動を行い、これが発端となり、全国に広がりました。 
※自治体によって、年毎に、ゴミゼロ運動の実施日は異なる。各市町村のホームページに掲載されています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

季節の話題 

日本の緑茶と抹茶が、海外の方にも人気で、日本人が買えなくなっているというニュースを
見ました。緑茶は英語で Green Tea。抹茶は、「Macha」として知られる程の人気とのこと。
昔、日本のカラオケが海外でも人気で、日本語のまま KARAOKE と呼ばれるようになったこ
とを思い出しました。 
緑茶は抗酸化作用が高く、インバウンドや健康ブームの波にのって、海外輸出量は過去最高になっています。
日本食や、日本酒、日本のワインやウイスキーなど、様々な分野で、世界に広く知られるようになったこと
は素晴らしいことです。 
ところで、世界で最も多く飲まれているお茶は紅茶だそうです。約 70％。その他、大きくは緑茶、白茶、黄
茶、青茶、紅茶、黒茶の 6 種類、全体で数百種類あるといわれる中国茶、そして日本の代表的なお茶である
緑茶があります。 
世界で飲まれている緑茶の 80％は中国産、日本の緑茶は 1％程度ということ。海外では、緑茶のペットボト
ルに砂糖が入っているのがスタンダードとか。日本人にしてみるとアレンジ緑茶のような印象です。 
書道、華道に並ぶ 3 道のひとつ茶道。日本人にとってお茶は、日常的に飲むものであり、同時に武道、剣道、
弓道、柔道など、形式や精神を重んじる道の世界、伝統的文化のひとつでもあります。 
 

～ MACHA ～ 

１．卵︓器に割り入れて、白身のぶるんとし
たのがなくなるまでよくかき混ぜる。 

２．果物︓必要があれば一口大に切る。砂
糖 2（大さじ 5）と水 60cc（分量外）
を合わせてレンジで 2分程度チン（吹きこ
ぼれに注意︕）。 
粗熱がとれたら冷蔵庫で冷やす。 
※果物をジャムに置き換えるとさらにお手軽︕ 

１．牛乳と①-1 の卵をよく混ぜる。 

２．ボールに小麦粉と砂糖 1（大さじ
1）を入れて、真ん中をくぼませる。 

３．小麦粉のくぼみに 1 を少しずつ入
れながらかき混ぜる。 

※液体を一度に入れるとダマができやすい。
練らずに、ボールの底をヘラでひっくり返すイ
メージでなじませる。 

弱火でしっかり熱したフライパンに油を敷き、
余分な油はキッチンペーパーでふき取る。 
②の生地をフライパンに流しいれ、全体にわ
たらせる。30秒程度で生地を裏返したら、
バター1/4 を生地の上で溶かし、砂糖 3 の
1/4（小さじ 1）を均等に振り入れ、生地を
半分、さらに半分に折って、皿に盛る。 

クレープの上から、①-2 の果物のソースを
かけて、召し上がれ。 
熱々のクレープに冷たい果物のソースがお
ススメですが、「冷たい×温かい」の組み合
わせはお好みで︕ 

～材料～ 4 枚分 
クレープ 
小麦粉 ：100g 
卵 ：1 個 
牛乳 ：200cc 
砂糖 1 ：大さじ 1 
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めちゃ旨レシピ 

果物の酸味がアクセント 

～フルーツのクレープ ～ 
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準備 生地を作る 

焼く 

盛り付ける 

 
具材 
お好きな果物：100ｇ程度 
砂糖 2   ：大さじ 5 
バター   ：40g 
砂糖 3    ：小さじ 4 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EXPO2025 大阪・関西万博の会場に設置されている 
「間伐材ベンチ設置プロジェクト」に協力しています 

4 月 13 日に開幕した EXPO2025 大阪・関西万博。会場には様々なデザインのベンチ
が設置されています。太田建設は、そのうちのひとつ、間伐材ベンチ「UMI」の設置
に協力しています。 

「間伐材ベンチ」とは︖ 
森林や街路樹の間伐や整備の際に捨てられていた枝葉、皮などを、製品として再活用
した間伐材でできたベンチ。 

※間伐：樹木が成長すると森林が混みあって日光が地表まで届かずに植物の成長を妨げるのを防ぐた
め、樹木を間引き、残した木の成長を促す作業。 

SDGs への貢献 
京都市のベンチャー企業が開発した技術で、釘、ネジを一切使わず、座面を切りとった時に出る端材も、椅
子の足に充てるなど、無駄を極限まで減らした究極の CO2 削減型のベンチ。 

Co-Design Challengeプログラム 
Co-Design Challenge プログラムで採用され、万博会場には 2000 台の UMI が設置されています。ベンチだけ
みても、間伐材ベンチのほか、宇宙ロケット廃材のベンチ、古着・古布のベンチ、ホタテの貝殻のベンチな
ど、様々な素材をアップサイクルしたベンチが設置されています。 

同プロジェクトは、EXPO2025 を契機に、様々な「これからの日本のくらし（まち）」 を改めて考え、多彩
なプレイヤーとの共創により新たなモノを万博で実現することも目的としています。 

※アップサイクル：本来、廃棄されるものを再利用し、デザインやアイデアといった新たな付加価値をつけて新しい製品に
生まれ変わらせること。クリエイティブ・リユース（創造的再利用）とも言われる。 

万博会場でベンチ ID0885見つけたら、ラッキー︖  
万博で当社のベンチに出会えるかもしれません。太田建設のベンチ ID は 0885。ベンチごとに貼付されている
ID 番号と QR コードを携帯で読み取ると、当社の紹介サイトを見ることができます。 
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 知っ得？ 万博協力宣言 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pick Up！   船橋市の高校 グラウンド倉庫の施工 

代表取締役 
太田 享 

最近の太田建設 

ユトリエニュース2025  No.162 

太田建設の動向、施工現場などを 

ご紹介します。 

船橋市にある高等学校のグラウンドベンチエリア施工
につづき、グラウンドに設置する倉庫の施工を行いま
した。 
写真は、基礎工事 （べた基礎）の後に行う土間うちの写
真です。二人の職人が手作業で、平らで滑らかに仕上げ
ます。住宅と同様に基礎工事を行うため、耐震性、安全
性が高く、さらに短工期低価格が実現可能です。 
シャッター付きの仕様となっています。 

千葉市にある穀物の荷揚げ ・保管などを行う食品 ・飼料
会社の工場の改修を行いました。 
工場と接する事務所壁のほか、 
写真のように、工場と事務所が一体化してるため、壁と
言っても、一部は屋外、一部は屋内にあるような環境で
あったり、複雑な構造となっているため、技術力と集中
力が試される現場です。 
 

企業の事務所・工場・倉庫など大型施工は得意分野です！ 千葉市／工場の改修 

ローマ・カトリック教会のフランシスコ教皇が 4 月 21 日に 88 歳で亡くなりました。 
キリスト教も、バチカン市国も身近な存在ではありませんが、報道されるニュースは、ローマ帝
国時代の映像をリアルで見ているかのようで、異文化としてとても興味深く見ています。それに
しても、サンピエトロ広場に集まった信者の多さ。それにも驚かされます。 
フランシスコ教皇は南米アルゼンチンご出身。新教皇は教皇名レオ 14 世（ロバート・フランシ
ス・プレボスト枢機卿）で、北米アメリカ合衆国シカゴのご出身。 
枢機卿の 1 人に日本人の方もいらっしゃるとのこと、いつの時代か、日本人の教皇が選出される
こともあるのでしょうか。素人考えで、そんな疑問が思い浮かんだりします。 
コンクラーベは古くから守られた厳格な儀式で、秘密部分が多く、133 票の 2/3 以上を獲得した
こと以外のことは誰にもわからない、また上映中の映画「教皇選挙」はバチカンでの撮影ではな
く、ストーリーは現実とはかけ離れたもののようです。とは言え、見てみたいと思います。 
湿度が高くなってきました。みなさま、どうぞご自愛ください。 


